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ОТДѢЛЪ НЕОФФИЦІАЛЬНЫЙ.

Годовое собраніе Всероссійскаго Александро- 
Невскаго Братства трезвости.

17-го мая состоялось первое годовое 
собраніе Всероссійскаго Александро-Нев
скаго Братства трезвости въ Александров
скомъ залѣ Городской Думы. Началось со
браніе торжественнымъ молебствіемъ не
бесному Покровителю Братства, Св. Благо
вѣрному Великому Князю Александру Нев
скому, которое совершилъ высокопреосвя
щеннѣйшій митрополитъ Владиміръ въ со
служеніи съ предсѣдателемъ Братства вы
сокопреосвященнѣйшимъ архіепископомъ 
Арсеніемъ и товарищемъ предсѣдателя 
преосвященнѣйшимъ епископомъ Веніа
миномъ. Въ служеніи молебна принимали 
участіе члены Совѣта Братства: протопре
свитеръ Александръ Петровичъ Васильевъ, 
прот. Константинъ Ивановичъ Вѣтвѣниц- 
кій. прот. Александръ Петровичъ Рожде
ственскій, руководитель Братства прот. 
Петръ Алексѣевичъ Миртовъ, прот. Але
ксій Петровичъ Стефановскій и другіе. Пѣлъ 
митрополичій хоръ подъ управленіемъ Тер
нова при протодіаконѣ Исаакіевскаго собо
ра Косогорскомъ. Среди присутствующихъ 
находился оберъ-прокуроръ Свят. Синода 
Статсъ-секр. Владиміръ Карловичъ Саблеръ.

Послѣ молебна, когда члены Братства 
во главѣ съ высокопреосвященнѣйшимъ 
митрополитомъ заняли мѣста на эстрадѣ, 
высокопреосвященнѣйшій Арсеній открылъ 
собраніе, предоставивъ слово о. руководи
телю Братства.

Прот. П. А. Миртовъ сообщилъ собра
нію о принятіи Братства подъ покрови
тельство Ея Величествомъ Государынею 
Императрицею Александрою Ѳеодоровною. 
Затѣмъ, по избранію на мѣсто выбывша
го члена ревизіонной комиссіи М. И. Не- 
смѣлова, о. руководителемъ доложена бы
ла собранію смѣта по Братству на 1915 г. 
Всего поступленій по смѣтѣ ожидается 
39.500 р., въ томъ числѣ значится субси

дія отъ казны, въ размѣрѣ 10.000 руб
лей. Расходъ по смѣтѣ исчисленъ въ ко
личествѣ 37.520 рублей. По составленію 
смѣты получена была еще дополнитель
ная субсидія въ 15.000 рублей.

Относительно смѣты не можемъ не ска
зать нѣсколько словъ. Не странно-ли, что 
по смѣтѣ отъ изданія журналовъ ожидает
ся остатокъ до 1500 р., тогда какъ обычно 
такого рода общественно идейныя изданія 
несутъ дефецитъ? Объясняется остатокъ 
тѣмъ, что въ смѣтѣ, въ приходѣ по жур
наламъ засчитаны 10,000 руб. субсидіи, 
хотя, собственно, субсидія не уменьшаетъ 
дефецита, а лишь частію покрываетъ его; 
а во-вторыхъ, приходъ отъ подписки на 
журналы, теперь уже почти окончательно 
выяснившейся, будетъ меньше смѣтныхъ 
предположеній на большую сумму, тысячъ 
на 8-мь. Такимъ образомъ картина полу
чается другая. Вмѣсто остатка отъ изда
нія журналовъ въ 1500 руб. окажется де
фецитъ и очень значительный, много боль
шій 10,000-ой субсидіи. Очевидно, это не
досмотръ бухгалтеріи.

Послѣ смѣты о. П. А. Миртовымъ про
изнесена была рѣчь о благопріятныхъ со
временныхъ условіяхъ для дѣятельности 
Братства. Какъ ораторъ П. А. Миртовъ 
широко извѣстенъ въ Петроградѣ. Но на
стоящее его выступленіе по нашему мнѣ
нію было особенно удачнымъ. Иногда хо
рошему впечатлѣнію отъ рѣчей о. Петра 
Алексѣевича препятствуютъ не сдержи
ваемое ораторомъ увлеченіе, по временамъ 
утомительная длиннота рѣчи и частію не
достатокъ внѣшнихъ пріемовъ. На этотъ 
разъ о. Петръ Алексѣевичъ избѣгъ всѣхъ 
этихъ недочетовъ. Рѣчь его лилась сво
бодно и спокойно и отличалась присущи
ми оратору живостью, образностью, кра
сотою и по мѣстамъ искреннимъ вооду
шевленіемъ. Не будемъ приводить инте
реснаго содержанія рѣчи: вѣроятно, П. А. 
она будетъ напечатана.
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Высокопреосвященнѣйшій Арсеній со
общилъ собранію о размежеваніи Братства 
съ Обществомъ религіозно-нравственнаго 
просвѣщенія, въ которомъ возникло Але
ксандро-Невское Общ-во. Высокопреосвя
щеннѣйшій владыка отмѣтилъ ту добро
желательность и ту любовь, съ какими 
Общество рел.-нравств. просв. пошло на 
встрѣчу дѣлу и съ какими отпустило Але
ксандро-Невское Общество трезвости. По 
предложенію высокопреосвященнѣйшаго 
владыки общее собраніе выразило благо
дарность Обществу рел.-нр. просв. въ ли
цѣ присутствовавшаго на собраніи прот. 
Константина Ивановича Вѣтвѣницкаго.

О. дѣлопроизводителемъ Комитета Брат
ства прот. А. II. Рождественскимъ доло
жены были собранію выработанныя Об
ществомъ рел.-нравств. просвѣщенія усло
вія размежеванія (см. № 20 Извѣстій), ко
торыя и были приняты общимъ собра
ніемъ.

Докторомъ Сажинымъ была предложена 
собранію рѣчь объ употребляемыхъ алко
голиками вмѣсто водки денатурированнаго 
спирта, лака, политуры, одеколона. Глу
боко убѣжденный трезвенникъ просто и 
ясно раскрылъ всю ядовитость указан
ныхъ имъ суррогатовъ вина, давъ на
глядное изображеніе того на рисункахъ и 
таблицахъ. Въ высшей степени интерес
ная рѣчь Сажина отпечатана особой бро
шюрой.

Въ заключеніе нѣсколько словъ сказалъ 
собранію высокопреосвященнѣйшій Арсе
ній. Къ Богу прежде всего, говорилъ онъ, 
всегда должна быть устремлена мысль на
ша, и какъ мы начали молитвой собраніе, 
такъ-же молитвой и закончимъ его. Вторая 
мысль наша должна быть о Государѣ Импе
раторѣ, этомъ печальникѣ земли русской, 
положившемъ великое основаніе для трез
вости народной, и третья мысль о Госу
дарынѣ Императрицѣ Александрѣ Ѳеодо
ровнѣ, которая въ эти дни, какъ сердоболь
ная мать, даетъ высокій примѣръ русскимъ 
женщинамъ въ служеніи страдальцамъ вои
намъ нашимъ. Явила милость Государыня 

Императрица и нашему Братству, принявъ 
его подъ свое покровительство. По пригла
шенію высокопреосвященнѣйшаго влады
ки собраніемъ съ большимъ воодушевле
ніемъ дважды былъ пропѣтъ народный 
гимнъ.

Передъ молитвой нѣсколько словъ ска
зано было однимъ изъ выборныхъ, въ 
которыхъ онъ благодарилъ владыку-митро- 
полита за его отношеніе къ Братству. Въ 
этой послѣдней рѣчи не можемъ не от
мѣтить нѣкоторой неосторожности высту
павшаго. 270.000 руб., говорилъ онъ, дали 
мы Общву рел.-нравств. просвѣщенія. Какъ 
почерпнулъ будто-бы изъ отчетовъ Об-ва 
эту цифру говорившій, невѣдомо... Не со- 
считалъ-ли онъ одинъ приходъ по храму 
безъ расхода. Или это просто оговорка и 
недоразумѣніе? Но для знающихъ слышать 
такую несообразность было очень странно.

Закончилось собраніе въ 12 часу пѣ
ніемъ: Достойно.

Прот. Евг. Кондратьевъ.

Чрезъ полгода.
Своеобыченъ былъ почившій о. Л. II. 

Петровъ и въ просфорораздаяніи такъ на
зываемымъ «почетнымъприхожанамъ». По 
примѣру своего предшественника о. Ни
киты Казанскаго о. Леонидъ подавалъ 
просфоры генералу Ловцову, начальнику 
пѣвчихъ-учениковъ Коновальной Артилле
рійской школы и попечителю Лечебницы 
Ѳ. И. Прянишникову. А когда пришелъ 
разъ въ церковь графъ Протасовъ-Бахме- 
тевъ, то о. Леонидъ никому не вынесъ 
просфору по такому основанію: «имѣя 
только двѣ руки, не могъ вынести тремъ 
лицамъ, а поэтому не вынесъ никому», 
и съ тѣхъ поръ—никому уже онъ не вы
носилъ просфоръ и полагалъ, что «посту
палъ правильно». Въ этой своей мысли 
онъ окончательно утвердился послѣ того, 
какъ видѣлъ въ церкви Земледѣльческой 
Колоніи для малолѣтнихъ преступниковъ— 
процессъ раздачи просфоръ сенаторамъ въ 


